



Claudio Orrego en la RM y Sergio Giacaman en Biobío fueron dos rostros del triunfo en los sectores de Gobierno y oposición.

# Entusiasmo oficialista por retomar agenda tras elección de GORE contrasta con escepticismo opositor

■ La presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, indicó que lo que ganó en la Metropolitana fue “una moderación de las formas, pero eso no tiene que ver con una moderación respecto a cambios profundos que la ciudadanía ha planteado”.

POR RODOLFO CARRASCO

Un día de contrastes fue este lunes. Dependiendo del sector fue la mirada que primó tras la segunda vuelta de gobernadores regionales (GORE). Mientras en el oficialismo hubo infulus para pensar en que se podrá retomar la agenda, en la oposición el llamado fue a que se privilegie la gestión este último año.

Después del comité político, la vozera del Ejecutivo, Camila Vallejo, dijo que el resultado es “un reimpulso al diálogo y la conversación, que prime en reformas pendientes como la de pensiones, leyes de seguridad, fin del CAE y otras. La lección que da la ciudadanía a la política es clave para seguir impulsando nuestra agenda”.

Puso dos hechos en la mesa: “10 de 16 regiones quedaron para candidatas del oficialismo” y “hay un 75% de la población que está siendo gobernada por elección de los propios ciudadanos por un proyecto progresista”.

Uno de los asistentes al encuentro,

## Claudio Orrego se reúne con Boric, pide más facultades para gobernadores e insiste en que no será candidato presidencial

■ El reelecto gobernador de la RM sostuvo que “la derecha se equivocó cuando plantea la división, la confrontación o mira más el pasado que el futuro. La gente quiere moderación”.

POR: R. CARRASCO Y A. SANTILLÁN

“Mi único plan es ser gobernador en los próximos cuatro años. Agradezco los apoyos, pero deberán buscar a otros rostros del progresismo para esa tarea”, señaló el gobernador reelecto por la Región Metropolitana, Claudio Orrego, luego de su reunión en La Moneda con el Presidente Gabriel Boric al ser consultado por una eventual candidatura presidencial.

Orrego se entrevistó por una hora con el mandatario, oportunidad en que analizaron la agenda que interesa a los gobernadores fortaleciendo sus competencias en desarrollo urbano y otras materias, sobre todo en seguridad –que dijo– es la primera prioridad de la ciudadanía. En este último punto, adelantó que próximamente se va a crear una mesa de trabajo entre el Ejecutivo y las autoridades regionales.

En la cita, señaló, le agradeció al mandatario ya estar en pleno proceso de traspaso de las facultades y ordenamiento territorial desde el Ministerio de Vivienda al Gobierno Regional y de la Unidad Operativa de Control de Tránsito, que pasará a depender 100% del Gobierno Regional.

El extintendente dijo que le planteó a Boric que espera que en los próximos meses se ponga urgencia al proyecto de ley que entrega a los Gobiernos Regionales la facultad de prevención del delito en las regiones. “El

Presidente –explicó– me ha señalado que tendremos en los próximos días una reunión con los gobernadores y con la ministra del Interior y subsecretaria de Prevención del Delito para ver cómo avanzar” en dicha iniciativa.

Al hacer de nuevo un balance de la jornada electoral del pasado domingo, Orrego dijo que “la derecha planteó que este era un plebiscito al Gobierno, entre derecha e izquierda, entre Apruebo y Rechazo, y se equivocaron, porque si hubo algún plebiscito ayer fue sobre una forma de hacer política. La derecha se equivocó cuando plantea la división, la confrontación o mira más el pasado que el futuro; o cuando privilegia liderazgos agresivos o incluso violentos. La gente no quiere más violencia ni física ni verbal, la gente quiere moderación”.

### “Derrota de la candidata de la UDI”

Al igual que Orrego, el gobernador reelecto por la región de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, también llegó a La Moneda para reunirse con el Presidente Boric.

Al referirse al resultado electoral del domingo y su triunfo con 62,5% de los votos frente a su rival de la oposición, María José Hoffman, mencionó que “es una derrota de la UDI y una derrota de la candidata presidencial de la UDI, Evelyn Matthei”.

Así, indicó que Matthei estuvo en el cierre de campaña en San Antonio dos días antes de las elecciones. “¿Saben cuál fue la votación que obtuvimos en San Antonio? 78,27%, por tanto evidentemente esa campaña fue una campaña fracasada desde el punto de vista de la estrategia y los resultados son inequívocos”, señaló.

Además, apuntó a que se impuso en todos los municipios de oposición, como Papudo, Zapallar, Santo Domingo y Los Andes. “Ganamos en todas las comunas, pero creo que es porque la región sabe lo que hemos hecho al frente de la descentralización. Tenemos obra, no tenemos promesa”, dijo.

El gobernador reelecto también mencionó que fue como candidato independiente, apoyado por el pacto Por Un Chile Mejor, que agrupa a los partidos del Gobierno, pero que también tuvo apoyos del Partido Liberal, Partido Radical y la Democracia Cristiana.

“Por cierto, que tenemos afinidad con el Gobierno, trabajamos por el triunfo del Presidente Gabriel Boric, pero eso no significa que no tengamos una opinión crítica con respecto a determinados renglones de la actividad del gobierno central en nuestra región”, afirmó.



Claudio Orrego llegó hasta La Moneda para reunirse con el Presidente Boric.



**“Es un reimpulso al diálogo y la conversación, que prime en reformas pendientes como la de pensiones, leyes de seguridad, fin del CAE y otras. La lección que da la ciudadanía a la política es clave para seguir impulsando nuestra agenda”, dijo Camila Vallejo.**

el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, consideró que surgen positivas expectativas para que avancen las políticas que impulsa el Gobierno, como la reforma previsional. “Espero que encuentren una caja de resonancia y coherencia de la oposición y permitan que se transformen en legislación”, señaló.

Para quien encabeza el Frente Amplio, Constanza Martínez, lo que ganó en la Metropolitana fue “una moderación de las formas, la gente está cansada de discusiones de epítetos y no de ideas” y precisó

que “eso no tiene que ver con una moderación respecto a cambios profundos”.

La diputada Gael Yeomans (FA) señaló que, “dada la derrota de la derecha (...), es importante que se acuse recibo de los resultados”. Y añadió: “Esperaría que la derecha deje de obstruir reformas tan importantes como la de pensiones”.

#### ¿Espacio para acuerdos o no?

En la otra vereda, el presidente de Renovación Nacional, senador Rodrigo Galilea, se mostró escéptico sobre los efectos de los resultados en la agenda del Congreso: “No veo mayor vinculación entre los procesos legislativos o de gestión gubernamental, con las elecciones territoriales”.

Más crítico, el diputado de la misma tienda, Frank Sauerbaum, afirmó que “el Gobierno perdió la mayoría social hace mucho tiempo y también esa mayoría en el Congreso cuando presentaron reformas refundacionales en el tema previsional y una mala reforma tributaria”.

A su juicio, el Ejecutivo debe “dedicarse a administrar en este año y meses que le quedan poniendo el foco en crecimiento económico y generación de empleos”.

Menos confrontacional, el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Eric Aedo (DC), indicó que con los resultados “hay incentivos para la búsqueda de acuerdos en temas de seguridad, materias económicas y en algunas reformas que el Gobierno debe sacar, porque a un hipotético gobierno de derecha le hace bien despejar el tema de la reforma previsional”. En todo caso, no ve espacio para temas de impuesto a la renta: “Eso lo veo muy difícil”.

El vicepresidente del Senado, Ignacio Walker (Demócratas), indicó que la señal de la ciudadanía es clara respecto a respaldar liderazgos de acuerdos, ese mensaje lo debe acoger el congreso y así como se ha priorizado la agenda de seguridad también debe ser en temas sociales, educacionales y pensiones.

